
Comissão de Ensino e Formação

SÚMULA DA 012ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

DATA: 10 de dezembro de 2021, sexta-feira HORÁRIO: 14h10 às 15h53
LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

Noemia Lucia Barradas Fernandes -----
Tom Ferreira Caminha -----
Sandra Regina de B Sayão Ferreira -----
Lucinéia Lopes Evangelista -----
Tanya Argentina Cano Collado PRESENTE
Luis Fernando Valverde Salandía -----
Tayane de Mello Yañez Nogueira -----
Bernardo Nascimento Soare -----
Tereza Cristina Dos Reis PRESENTE
Bianca Sivolella PRESENTE
Vicente de Paula A. Rodrigues PRESENTE
Arnaldo de Magalhães Lyrio Filho  -----
Zander Ribeiro Pereira Filho PRESENTE
Natália da Cunha Cidade -----

ASSESSORIA

Carolina Mamede Gerente Técnica
Giovanna Gabriel Damiani Assessora da CEF
Renata C N Antão Secretária-Geral da Mesa
Nathalia Porto A. Praes Gerente Técnica

1.       Verificação de quórum e apresentação da pauta
Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 14:10h, com os conselheiros acima

nominados. 

Pontos da Pauta
1. 01 TÍTULO COMPLEMENTAR IPG (PROTOCOLO SICCAU 1264975/2021) - 
Solicitação de Inclusão de Pós-graduação em Engenharia de Segurança do 
Trabalho.

2. Caso oriundo da Fiscalização (PROTOCOLO SICCAU 1431417/2021) - Setor de 
fiscalização do CAU/RJ encaminha caso específico sugerindo retroagir data de 
início de registro de profissional conforme exercício.

3. Análise de currículo do curso DESCOMPLICA conforme solicitado por e-mail 
pela IES.

2. Informes
A conselheira Tanya iniciou a reunião perguntando sobre as impressões dos conselheiros presentes
sobre o Fórum de Escolas e sobre os encaminhamentos.
Ela também falou da reunião, Fórum de coordenadores,  que vai  se dar dia 17 às 15h. Dentre os
pontos dessa reunião está em pauta o possível acionamento ao Ministério Público para tratar da
redução dos cursos e de seus currículos.
O conselheiro Zander informou que houve uma reunião para tratar da alteração do presencial para o
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EaD  na  educação  federal,  e  que  os  IFFs  se  colocam  favoráveis  ao  ensino  remoto.  Ele  também
informou que 138 respostas nos docentes. Das IESs foram 6 respostas de 45 autorizados pelo MEC.
A data limite de resposta é final de janeiro e está se discutindo sobre a possível renovação para início
do primeiro semestre de 2022.

A assessora Carolina perguntou se a coordenadora vê a necessidade de se chamar o Vitor da ASJUR
para a reunião do dia 17/dez. Tanya disse que ele já explicitou as questões legais, mas que se possível
sua participação é bem-vinda.

A conselheira Bianca fez um relato da sua participação no encontro sobre tecnologia e educação. Ela
contou que havia 4 CAU/UFs representados e falou que conversou em paralelo com o Rui Leão, que
trabalha em Macau/China com o tema.

Por fim foi falado sobre o pedido de prorrogação do GT de Ensino Tecnológico a ser feito na primeira
Plenária de 2022 (em 18 de janeiro de 2022).

3. Protocolo 1264975/2021
Fonte GERTEC
Relatora Giovanna Gabriel Damiani
Discussão Solicitação  de  Inclusão  de  Pós-graduação  em  Engenharia  de  Segurança  do

Trabalho. Comprovou atividades práticas (120h) no certificado/histórico. 
Encaminhamento Aprovado por unanimidade

4. Protocolo 1431417/2021
Fonte GERTEC
Relatores Carolina Mamede
Discussão Caso oriundo do Setor de fiscalização do CAU/RJ no qual uma arquiteta foi pega

exercendo a profissão sem o respectivo registro regular. Ela colou grau em 2019
e estava atuando desde setembro de 2020.
Na época faltava o histórico eleitoral, o RG e o documento de quitação eleitoral.
A parte apenas regularizou sua situação depois que foi acionada pela fiscalização.
A fiscalização encaminhou documentação sugerindo retroagir data de início de
registro de profissional conforme exercício (set/2020). Dessa forma ela terá que
pagar a anuidade e a multa do RRT extemporâneo.

Encaminhamento Aprovado por unanimidade

5. Análise de currículo do curso DESCOMPLICA conforme solicitado por e-mail pela IES.
Relatores Tanya Argentina Cano Collado
Discussão Uma  instituição  de  ensino,  chamada  DESCOMPLICA,  que  oferece  pós-

graduação em EaD, enviou uma solicitação ao CAU/RJ de que o curso recebesse
um parecer de suas ementas e disciplinas.
Para a coordenadora a resposta pode conter a ficha técnica para saber se o
curso cumpre com os critérios mínimos (análise técnica). 
O  conselheiro  Vicente  sugeriu  que  a  resposta  fosse  no  sentido  de  dar  um
parecer técnico, mas não fechar as portas junto à IES. Desta forma no futuro o
CAU/RJ pode vir a exercer uma função creditadora de cursos.

Encaminhamento Os conselheiros  aprovaram que seja  feita  a  análise técnica e  as  normativas
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sejam enviadas à IES, a ser respondida pela GERTEC.

Presenças A reunião foi encerrada às 15h53 com os(as) participantes acima nominados(as). 

Tanya Collado
Coordenadora da CEF-CAU/RJ
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